

BAB 5

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan Tugas Akhir penulis yang berjudul **“Mengulik Kisah Dibalik Bir Pletok Khas Betawi”**, maka dapat penulis simpulkan bahwa Bir Pletok merupakan minuman yang diadaptasi dari *beer* pada zaman kolonial Belanda. "Jadi dulu tuan tanah Belanda di masa itu kehabisan stok bir karena menunggu kedatangan dari Belanda yang tidak kunjung datang, sehingga mereka (para kolonial Belanda) meminta ke orang pribumi untuk membuatkan minuman" ujar Bapak Imbong Hasbullah selaku Sekretaris Jenderal Lembaga Kebudayaan Betawi, ketika ditanya mengenai asal usul adanya Bir Pletok. Akan tetapi Bir Pletok yang dimaksud ini tidak mengandung alkohol dikarenakan terdapat banyaknya rempah - rempah yang menjadi bahan utamanya. Menurut Ibu Sena selaku pemilik warung Senamania Setu Babakan, alasan mengapa diberi nama **“Bir Pletok”** dikarenakan pada proses pembuatannya terdengar bunyi **“Pletok”** ketika Bir yang masih panas dimasukkan kedalam bambu.

Manfaat Bir Pletok bermacam-macam, namun pada umumnya Bir Pletok dipercaya dapat menghangatkan tubuh, menghilangkan sakit kepala, dan juga masuk angin. Minuman tradisional ini dapat disajikan secara hangat dan juga dingin. Menurut Ibu Sena, jika ingin disajikan hangat dan tidak menghilangkan cita rasanya, Bir Pletok dapat direbus ataupun dikukus bersamaan dengan botol Bir Pletok itu sendiri.

Adapun upaya yang disampaikan oleh Bapak Imbong untuk melestarikan budaya Bir Pletok, yakni para generasi muda diminta untuk dapat berkreasi dan berinovasi dalam penyajian ataupun mengenalkan minuman tradisional khas Betawi ini ke seluruh masyarakat Indonesia khususnya Jakarta. Namun, untuk berkreasi dan berinovasi diharuskan untuk tetap dalam tatanan semestinya dan melakukan koordinasi dengan pihak yang bersangkutan. Selain itu, Pak Imbong juga menyampaikan bahwa dari Pemerintah juga berencana akan dikeluarkannya PERDA dalam pelestarian budaya Betawi yang mengharuskan semua hotel di Jakarta untuk menggunakan Bir Pletok sebagai *welcome drink*.

Begitu pula dengan Ibu Sena, menurut beliau, kita khususnya generasi muda wajib untuk mengenalkan Bir Pletok kepada masyarakat khususnya DKI Jakarta yang masih belum paham akan minuman tradisional khas Betawi yang satu ini. Demikian pula menurut penulis sebagai generasi muda, hal ini merupakan kewajiban kita untuk meneruskan pelestarian kebudayaan Betawi. Dengan adanya Tugas Akhir *storytelling* ini, penulis juga berharap dapat mampu menjadi salah satu upaya dalam pelestarian kebudayaan Betawi khususnya Bir Pletok.

5.2 Saran

Adapun manfaat dan saran yang didapatkan dari hasil Tugas Akhir ini, antara lain:

1. Bagi pembaca, hasil *storytelling* dapat menambah wawasan pengetahuan terkait budaya asli Jakarta terutama pada segi kuliner, Bir Pletok.
2. Bagi pemerintah DKI Jakarta, sebagai acuan dalam pengambilan kebijakan di masa yang akan datang, disarankan agar secepatnya dilakukan pengesahan dalam PERDA yang mengharuskan semua hotel di Jakarta untuk menggunakan Bir Pletok sebagai minuman wajib agar eksistensi Bir Pletok tetap terjaga.
3. Bagi penjual Bir Pletok, disarankan agar dapat memasarkan produknya lebih luas lagi. Hal ini dapat berupa seperti bekerja sama dengan *minimarket*, *supermarket*, ataupun toko oleh-oleh yang tersebar di Jakarta. Hal ini guna untuk meningkatkan penjualan dan kepopuleran minuman Bir Pletok.
4. Bagi para pelajar khususnya generasi Z, diharapkan agar dapat berkreasi dan berinovasi dalam penyajian ataupun mengenalkan minuman tradisional khas Betawi ini ke seluruh masyarakat Indonesia khususnya Jakarta tanpa menghilangkan ciri khas dari Bir Pletok itu sendiri.

5.3 Rekomendasi

Salah satu tujuan *storytelling* kami adalah menggambarkan cara pembuatan Bir Pletok dengan tujuan agar penonton dapat mencoba membuatnya sendiri di rumah. Sayang sekali dengan adanya situasi pandemi tidak memungkinkan kami untuk masuk ke dalam tempat pembuatan Bir Pletok yang kami rencanakan. Oleh karena itu, kami berharap penonton atau

siapa pun yang memiliki ketertarikan yang sama dengan kami akan budaya Betawi dan Bir Pletok, akan membuat video cara pembuatan Bir Pletok dengan lengkap.

